



La igualdad de género avanza, pero aún quedan pendientes

Verónica Juárez Piña



Si bien, de acuerdo con el Índice Global de Brecha de Género del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), en 2024 México se mantuvo en la posición 33 de 146 países a nivel global, igual que el año anterior; el análisis no alcanzó a registrar los resultados de las elecciones del 2 de junio de 2024, en la que por primera vez en su historia México eligió a una presidenta de la República, lo que implica un avance importante, aunque aún quedan varios pendientes en materia de género.



El estudio compara anualmente el estado actual y la evolución de la paridad de género en cuatro dimensiones: participación y oportunidades económicas, logros educativos, salud y supervivencia, y empoderamiento político. ([Revista Iberoamericana de Economía Local, 27/12/24](#))

En 2024, la edición compara la paridad de género en 146 economías, proporcionando una base para el análisis de la evolución de la paridad de género en dos tercios de las economías del mundo.

El Centro de Investigación de Política Pública (IMCO), hizo un análisis de los resultados respecto a México del Índice Global de Brecha de Género del Foro Económico Mundial, en el que resalta que nuestro país tiene sus mejores oportunidades de mejora en los temas de Empoderamiento Político y Participación y Oportunidades Económicas.

El IMCO señala que el mayor avance de México se registra en Empoderamiento Político ya que el país ascendió del lugar 45 al 14 entre 2006 y 2024. Este mide la brecha de género en altos puestos de decisión política con indicadores como el porcentaje de mujeres en el poder legislativo y en puestos de secretarías de Estado.

Mientras que en 2006 México contaba con 26% de mujeres en el Congreso, el país aumentó la representación femenina por medio de las cuotas, alcanzando su punto máximo en esta edición (49.6%). ([Investigación, Índice Global de Brecha de Género del Foro Económico Mundial, IMCO](#))

Es en este rubro donde México mejorará en próximas ediciones del estudio del Foro Económico Mundial, ya con una mujer como Jefa de Estado.

Según la investigación del IMCO, la posición más baja del país está en el subíndice Participación y Oportunidades Económicas donde México ocupa el lugar 109 de 146 con un puntaje de 61.2.

Este mide la participación de mujeres económicamente activas y la proporción que ellas ocupan en puestos de alto nivel jerárquico en el sector privado, además de las condiciones laborales que enfrentan las mujeres como la brecha de ingresos por género.



En México, 46% de las mujeres participan en la economía, lo que posiciona al país en el lugar 122 de 146. En cuanto a la brecha de ingresos por género, México ocupa el lugar 119, siendo este uno de sus mayores retos por atender.

Una de las grandes ventajas de que México cuente ahora con una presidenta de la República es que el tema de la igualdad de género ha sido una de sus prioridades al haber enviado al Congreso de la Unión iniciativas de reformas a diversas leyes que buscan avanzar en la defensa de los derechos de la mujer, proteger su integridad física y lograr la igualdad de género y salarial, que ya fueron aprobadas.

Ahora, el mayor reto es cómo hacer que la coordinación institucional y con las organizaciones civiles permita que la legislación se refleje en la realidad cotidiana de las mujeres para alcanzar la igualdad de género tan anhelada.